
農業委員会 総会（9月） 議事録 

日 時 令和 2年 9月 29 日（火） 19：30～20：15 

場 所 新島村住民センター 1F 会議室 

出 席 

農業委員会長 12 石野 正幸 

農業委員 1 綾 真吾 

農業委員 3 山下 竹夫 

農業委員 4 天野 律子 

農業委員 5 公文 宏司 

農業委員 6 植松 由美子 

農業委員 7 大沼 剛 

農業委員 8 北村 一男 

農業委員 9 岩永 和徳 

農業委員 10 内藤 政之 

農業委員 11 吉見 一之 

農地利用最適化推進委員  池村 達子 

農地利用最適化推進委員  前田 亙 

農地利用最適化推進委員  横田 泰一 

事務局 
 前田 充 

 登 文乃 

欠 席 

農業委員 2 奥山 敏仁 

   

   

傍 聴 人 1 名 

 

１ 会議事件  なし 

    

２ 協議事項 (１) 新島村新型コロナウイルス感染症対策産業振興支援臨時交付金につい

て 

  (２) 令和 2年度農地等の利用の最適化推進施策に関する意見書に対する回

答 

  (３) 農地利用状況調査について 

  (４) 令和 2年 7月豪雨災害に係る義援金の募集について 

  (５) 令和 2年度島しょ農業振興現地研修会の中止について 

  (６) その他について 

  ① 農業委員会だよりについて（原稿案の確認） 

  ② 議事録署名人について 

  ③ 9 月の総会について 

 



１ 会議事件 

なし 

２ 協議事項 

(１) 新島村新型コロナウイルス感染症対策産業振興支援臨時交付金について 

 9 月の村議会定例会にて補正予算が成立した村内各産業団体への臨時交付金。 

 6 月議会における補正予算は住民および各産業従事者へ直接支援であったが、今回は産業団

体への支援となる。交付金額は 1団体あたり 1,000 万円。ただし両島観光協会については

2,000 万円。今後は各団体が 10 月末を目途に事業計画を村へ提出することとなっている。 

石野会長： 本件について農協の理事の立場で報告させていただくと、現在、農協では本交

付金の使途について理事会で数度検討を重ねている状況である。現状では農業

者の増加および既存農家の収益増を図るため、生産物の買取事業を主事業とし

て実施予定である。 

(２) 令和 2年度農地等の利用の最適化推進施策に関する意見書に対する回答について 

 7 月の総会にて承認いただいた意見書に対する村からの回答。ご確認いただき、質疑があれ

ば次回総会などでお答えする。 

(３) 農地利用状況調査について 

 6 月の総会から依頼させていただいている農地利用状況調査だが、次回の総会時に提出いた

だくこととなっている。本調査時は不法投棄および違反転用などがあれば、地図に記載いただ

ければ後日事務局も確認を行う。 

綾委員： 式根島は農地内の工作物（建屋）が多く見受けられる。都度所有者へ説明を行

っているが、相続登記ができておらず、2代 3代前の登記のままとなっている

ケースが多い。 

石野会長： 各地区でそのようなケースが多く見受けられるが、そのような土地の場合、3

条等の許可申請が上がってきても許可ができない。昨年も 3条で同様のケース

があったが、譲受人が責任をもって取り壊す旨の誓約書を添付してもらい、許

可を出す等の処理を行った。後日その場所も後追い調査をしなくてはならない

が、様々な悪影響が出てくるため、農業委員会による啓発・指導が必要であ

る。 

事務局： そのような件につきましては、随時、ご報告いただければ調査・確認をいたし

ますので、委員の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

(４) 令和 2年 7月豪雨災害に係る義援金の募集について 

 東京都農業会議を通じて、全国農業会議所より義援金の募集があった。新島村農業委員会と

しても全会一致で協力することを承認。10 月に支払われる予定の報酬から 1委員につき 1,000

円を差し引くことで決定した。 

(５) 令和 2年度島しょ農業振興現地研修会の中止について 

 昨年も台風で中止となっている「島しょ農業振興現地研修会」であるが、残念ながら本年も

新型コロナウイルス感染症拡大防止措置のため、中止が決定した。 



  

(６)  その他 

① 農業委員会だより 12 月号について 

担当者は大沼委員、池村委員、前田委員、内藤委員、岩永委員。 

※岩永委員については前号の担当であったが紙面調整のため、12 月号に変更となってい

る。 

11 月の総会にて原稿案を承認予定のため、11/20 頃までに記事および写真をご用意いた

だくこととなる。締め切り詳細については、11 月の総会通知に記載する。 

② 議事録署名人について（奥山委員、公文委員） 

③ 10 月の総会について 

会長出張のため、10/22（木）9：00 から本村地区にて開催とする。 

綾委員： 式根島のトラクターの点検だが、式根島の業者ではなく新島の業者が行って

いるようで、何かあったときに対応の遅れ等が懸念されるため、各島のトラク

ターは各島の業者で保守を行うことを検討いただきたい。 

農林係長 

（傍聴人）： 

今年度は既に契約済みのため変更は難しいが、来年度は検討する。 

― 閉会 ― 




